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Сапожок. Прокуратура Сапожковского района прове-
рила состояние детских спортивных площадок в селах Ка-
нино и Новокрасное. Выяснилось, что они не соответствуют 
требованиям. Об этом рассказал прокурор района Алек-
сей Филиппов. Проверили детские спортивные площадки 
на улице Молодёжной, напротив дома 1 в селе Канино и 
вблизи дома 52 в Новокрасном. Проверка показала: на 
площадках отсутствовали стенды с информацией для детей, 
тактильные плитки, световые и звуковые маяки, информа-
ционные щиты, оснащенные шрифтом Брайля. На площад-
ках не установили информационные таблички или доски с 
правилами и возрастными требованиями при пользовании 
оборудованием, номерами телефонов службы спасения, 
скорой помощи. Прокуратура района вынесла представ-
ление собственнику спортивных площадок – администра-
ции Канинского сельского поселения. По словам Алексея 
Филиппова, выявленные нарушения устранили.

СаСово. Марии Богачёвой, заслуженному мастеру спор-
та из Сасова, присвоили звание Почётный гражданин Ря-
занской области. Такое распоряжение подписал губер-
натор Павел Малков. Звание присвоено за заслуженный 
устойчивый авторитет среди жителей Рязанской области, 
обретённый положительной деятельностью с выдающими-
ся результатами для Российской Федерации и Рязанской 
области в сфере физической культуры и спорта. Мария 
Ивановна – почетный житель города Сасово, заслужен-
ный мастер спорта, депутат Думы Сасовского муници-
пального округа.

Шацк. Юный шатчанин Данила Смагин отдал для пе-
реправки в зону СВО свой квадрокоптер, который ему 
подарили на день рождения. Четвероклассник решил, 
что подаренный ему квадрокоптер будет нужнее бой-
цам СВО. Воспитывается Данила в обыкновенной семье. 
Папа, Алексей Владимирович, работает водителем в Мос-
кве, возит на автобусе людей в ДНР и ЛНР для помощи в 
восстановлении разрушенных городов. Мама, Людмила 
Викторовна, продавец в одном из магазинов Шацка. Ве-
роятно, родители разговаривают о происходящем в зоне 
СВО, и мальчик понимает серьезность положения. Дани-
ла неплохо учится, любит конструировать, интересуется 
робототехникой. Мечтает, что когда перейдет в пятый 
класс, то обязательно будет ходить на робототехнику и 
сам конструировать. 

кадом. Кадомский технологический техникум отпразд-
новал 80-летие. Праздник прошел в районном доме куль-
туры. Ветеранов педагогического труда отметили грамо-
тами и подарками. Музыкальные поздравления исполнили 
солисты районного дома культуры, участники коллектива 
«Сияние». Сегодня в техникуме учатся около 300 студен-
тов, работают более 80 сотрудников. Имеется учебное 
хозяйство, полигон, трактородром, современные учебные 
лаборатории и более 30 единиц учебной техники. 

пителино. В Пителинской районной больнице приём 
пациентов вели специалисты Рязанского медуниверсите-
та. Приезд отряда «Здоровье» в Пителинский район – это 
уже вторая командировка сюда в течение года. Прием 
пациентов вели кардиолог, невролог, онколог, эндокри-
нолог, педиатр. Медицинский отряд «Здоровье» выезжает 
в районы по плану, утвержденному министерством здра-
воохранения Рязанской области и руководством высшего 
учебного заведения. Цель приездов – квалифицированная 
медицинская помощь нашим землякам, живущим вдали от 
крупных медицинских центров. На приёме у врачей высшей 
категории проконсультировались 48 пителинцев. 

Ухолово. В Ухоловском районе на Арженеевском водо-
хранилище прошли испытания и выставка подсадных уток 
«Рязанская подсадная». В соревнованиях участвовали за-
водчики из Рязанской, Калужской, Тамбовской, Липецкой и 
Воронежской областей. Полевые испытания проводились, 
чтобы оценить рабочие качества подсадных уток и выявить 
эталонные образцы. Среди задач – популяризация племен-
ной работы. Инициатором и организатором соревнований 
стал председатель Ухоловского общества охотников и ры-
боловов Андрей Бурмистров. Русской охоте с подсадной 
уткой уже 250 лет. По итогам испытаний заводчикам вру-
чили грамоты, дипломы и памятные подарки.

Р язанка уверена, что 
совместный проект 

эковолонтеров города и 
регионального операто-
ра по обращению с от-
ходами «Эко-пронск» 
станет постоянной точ-
кой активности, где при-
ём вторсырья будет со-
четаться с современными 
формами экологического 
воспитания молодежи.

В день торжественного от-
крытия пункта, который рас-
положился на парковке око-
ло ТЦ «Премьер», собралось 
немало детей и взрослых. 
Малышей ждали обучающие 
игры, посвящённые тематике 
раздельного сбора отходов, 
а также возможность с по-
мощью велошредера самим 
переработать пластиковые 
крышечки в памятные бре-
локи, взрослых – лекция о 
раздельном сборе вторсырья 
и его переработке.

– Все отходы делятся на 
восемь фракций, некоторые 
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Экопункт – место притяжения рязанцев
ТАК СЧИТАеТ эКОАКТИВИСТ АЛёНА ПОТИхАйЛО 

С наградами 
ВеРНУЛИСь С «ЗОЛОТОй ОСеНИ-2023» НАШИ АгРАРИИ 

г убернатор павел мал-
ков на заседании пра-

вительства подвёл итоги 
участия рязанских пред-
приятий апк в главной 
отраслевой выставке-
форуме года «золотая 
осень-2023», которая на 
минувшей неделе про-
шла в москве. 

рязанская область в этом 
крупнейшем агропромыш-
ленном событии была пред-
ставлена достойно. Предпри-
ятия презентовали свою про-
дукцию и достижения. итог – 
26 медалей, из которых 19 
золотых, пять серебряных и 
две бронзовые. а еще рязан-
цы получили диплом гран-
при за вклад в развитие вы-
ставки. Павел Малков отме-
тил, что за всем этим стоит 
труд огромного количества 
работников рязанского аПк. 
он выразил благодарность 
всем труженикам агрокомп-
лекса региона и заявил, что 
сельское хозяйство – страте-
гическое направление раз-
вития рязанщины. сейчас 
в аПк есть положительная 
динамика. и в бюджете не 

ми сетчатыми контейнерами 
«ЭкоПронска». На сайте реги-
онального оператора всегда 
можно найти адреса, где та-
кие контейнеры установле-
ны. если подобных мест для 
сбора вторсырья рядом нет – 
по субботам мы, активисты 
из некоммерческой органи-
зации «раздельный сбор от-
ходов», проводим в разных 
районах города акции по 
раздельному сбору отходов. 
Принимаем пластик, стекло 
и прочее. Так что сдавать бы-
товой мусор на переработку 
становится всё проще.

а чтобы «за бортом» не 
оставались редкие фракции, 
алёна организовала для жи-
телей города и их сбор. Уже 
несколько раз благодаря ей в 
Москву в «собиратор» отправ-
лялись старая одежда, DVD и 
CD-диски, пластиковые кар-
ты, рентгеновские снимки, 
пенопласт и многое другое.

Теперь, как считает алё-
на Похитайло, пришло время 
для пополнения рядов экосо-
общества города. и появле-
ние ЭкоПункта будет этому 
способствовать.

Екатерина Детушева
Фото автора

Экология

из них отдельно почти ниг-
де, кроме нашего пункта, в 
рязани сдать нельзя. Напри-
мер, пакеты. кроме этого, мы 
принимаем пластик, стекло, 
макулатуру, электронику, ме-
талл и батарейки.

– Благодаря раздельному 
сбору их получится отправ-
лять на специальной маши-

не в мусоросортировочный 
комплекс, – ответила алена 
Похитайло.

Но сбор вторсырья не 
единственная цель экопун-
кта. Важная миссия новой 
экологической точки на кар-
те города – образовательная. 
В выходные рязанцы смогут 
заглянуть сюда, чтобы всей 

семьёй принять участие в иг-
рах и мастер-классах, а также 
приобрести экологичную кос-
метику и развивающие игры, 
обменяться книгами.(0+)

– Мы всегда поможем го-
рожанам разобраться в мар-
кировках и правилах сорти-
ровки, научим правильному 
обращению с отходами и осоз-
нанному потреблению, – де-
лится инициатор проекта.

сама алёна начала зани-
маться раздельным сбором 
вторсырья несколько лет на-
зад, во время пандемии:

– Многие считают, что 
делить бытовые отходы на 
фракции довольно сложно. 
Но это не так. У нас во дворе, 
например, сформировалось 
целое экосообщество, с удо-
вольствием пользующееся ус-
тановленными у дома жёлты-

только сохраняют, но и уве-
личивают меры поддержки 
для аграриев. 

Экспертный совет депар-
тамента агроразвития Мин-
сельхоза россии отметил ито-
ги работы Центра компетен-
ций корпорации развития 
рязанской области дипломом 
и золотой медалью «За ока-
зание содействия развитию 
субъектов малого и среднего 

предпринимательства в аПк» 
в рамках конкурса «Лучший 
центр компетенций в сфере 
сельскохозяйственной коо-
перации и поддержки ферме-
ров». Этот Центр был создан 
в 2019 году как структурное 
подразделение региональной 
корпорации развития. В круг 
основных задач Центра входит 
работа с фермерами, помощь 
в составлении бизнес-планов, 

содействие в получении гран-
тов и субсидий для рязанс-
ких аграриев, в том числе по 
программам «агростартап», 
«семейная ферма» и «агроту-
ризм». количество клиентов 
Центра постоянно растет: за 
9 месяцев этого года сотруд-
никами оказано 325 услуг, что 
превышает в три раза показа-
тели за соответствующий пе-
риод прошлого года. 

Участники и гости «Зо-
лотой осени» с большим ин-
тересом отнеслись к рязанс-
ким стендам в разных пави-
льонах. На главном из них 
продукция 34 рязанских пи-
щевых и перерабатывающих 
предприятий. В отдельном 
павильоне «Животновод ство 
и племенное дело» ВНии ко-
неводства представил две 
породы лошадей, а ао «ря-
заньрыбпром» – карпа пар-
ской породы. В дефиле пле-
менных животных приняли 
участие коровы голштинской 
породы племенного завода 
ооо «авангард», племенно-
го репродуктора ооо «ока-
МоЛоко», ооо аПк «русь». 
В рамках деловой програм-
мы представители органов 
власти и бизнеса, эксперты 
и специалисты обсудили важ-
нейшие вопросы развития 
аПк, касающиеся растени-
еводства, животноводства, 
сельхозмашиностроения, аг-
рарной науки, обеспечения 

продовольственной безопас-
ности и внедрения цифро-
вых технологий в отрасли. 
Профессионалы обсудили 
на круглых столах в формате 
дискуссий ключевые темы, 
связанные со стратегией раз-
вития отечественного сель-
ского хозяйства с учетом но-
вых вызовов. Подписаны со-
глашения о взаимодействии 
министерства сельского хо-
зяйства и продовольствия ря-
занской области и управле-
ния сельского хозяйства Ли-
пецкой области. Подписи под 
документом поставили главы 
региональных аграрных ве-
домств дмитрий Филиппов 
и алексей Телков, они дого-
ворились обмениваться опы-
том работы, реализовывать 
совместные проекты. Наши 
области будут укреплять доб-
рососедские отношения и 
развивать новые формы со-
трудничества.

Фото Дмитрия Осинина
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С остоялось очеред-
ное заседание регио-

нального правительства. 
Речь на нём шла о стар-
те отопительного сезона, 
формировании бюджета 
на будущий год, борьбе 
с несанкционированны-
ми свалками, а также об 
исполнении губернаторс-
ких поручений и ответах 
на обращения жителей в 
соцсетях. 

Есть повод для 
оптимизма 
Центральной темой вчераш-
него заседания правительства 
области стало обсуждение ос-
новных направлений бюджет-
ной и налоговой политики ре-
гиона на 2024 год и плановый 
период 2025 и 2026 годов. Ин-
формацию об этом представи-
ла министр финансов Марина 
Наумова. Она отметила, что 
на этой основе формируется 
проект областного бюджета 
на трехлетний период. Нало-
говая политика направлена 
на укрепление экономики в 
условиях санкций, оптими-

зацию нагрузки на бизнес, 
создание благоприятных ус-
ловий для развития предпри-
нимательства, улучшение 
инвестиционного климата в 
регионе. Темп роста налого-
вых доходов консолидирован-
ного бюджета области в про-
шлом году составил 119,8% к 
уровню 2021 года. Приняты 
меры по повышению устой-
чивости и сбалансированнос-
ти бюджетной системы, эф-
фективности использования 
средств, выполнению задач 
нацпроектов. 

По результатам мони-
торинга Минфина России 
Рязанская область входит в 
группу с высоким уровнем 
управления региональными 
финансами. В приоритетах 
остаётся выполнение всех 
социальных обязательств пе-
ред гражданами, поддержка 
участников СВО и их семей, 
развитие социальной, ком-
мунальной инфраструктуры, 
реализация 24 актуализиро-
ванных госпрограмм, финан-
совая помощь муниципалите-
там в сохраненных объемах, 

укрепление долговой устой-
чивости.

– Рязанская область впер-
вые вошла в число регионов 
с высоким уровнем долговой 
устойчивости. Госдолг ре-
гиона полностью состоит из 
дешевых бюджетных креди-
тов, поэтому можно уверен-
но смотреть в будущее. В этом 
году мы приняли и реализуем 
бюджет развития, несмотря 
на все проблемы, и дальше 
тоже смотрим с оптимизмом. 
Планы по развитию, которые 
у нас есть, должны реализовы-
ваться в любом случае. Есть 
источники повышения нало-
говой базы, внутренней эф-
фективности. Мы очень ак-
тивно взаимодействуем с ин-
весторами, запускается боль-
шое количество предприятий. 
Работа предстоит большая по 
всем направлениям, – сказал 
Павел Малков. 

тЕпло пРишло
Еще одной актуальной темой 
стало начало отопительного 
сезона. О том, как идет в ре-
гионе процесс подключения 

к теплоснабжению объектов 
жилфонда и социальной сфе-
ры, губернатору доложили 
министр ТЭК и ЖКХ облас-
ти Артём Уворвихвост и и. о. 
главы администрации Ряза-
ни Виталий Артёмов. Давая 
оценку проводимой работе, 
Павел Малков сказал, что в це-
лом всё идет по плану и боль-
шая часть объектов к теплу 
подключена. 

– Мы все понимаем, что 
коммунальное хозяйство – 
это достаточно сложная сис-
тема. Если есть какие-то то-
чечные проблемы, неболь-
шие сбои, которые неизбеж-
ны, они очень оперативно 
решаются и исправляются. 
Сейчас можно сказать, что 
регион уверенно входит в ото-
пительный сезон, – отметил 
Павел Малков.

Губернатор дал поручение 
главам муниципалитетов де-
ржать на постоянном контро-
ле ход отопительного сезона, 
а также вопросы начислений 
платы за ЖКУ гражданам с 
учетом фактических сроков 
подачи тепла.

Улица – нЕ мЕсто 
для свалки 
На заседании правительства 
Павел Малков напомнил ру-
ководителям муниципалите-
тов о необходимости борьбы 
с несанкционированными 
свалками. Он обратил внима-
ние, что проблема возникно-
вения несанкционированных 
свалок осенью становится 
особо актуальной. 

Одна из таких свалок об-
разовалась недавно на улице 
Рязанской в Шилове, о чем 
написали в соцсетях местные 
жители. Комментируя ситу-
ацию, глава администрации 
Шиловского района Сергей 
Стерликов пояснил, что про-
блема действительно носит 
сезонный характер и связана 
с окончанием садово-огород-
ного сезона, когда на улицах 
скапливается огромное ко-
личество веток, ботвы, яблок 
и других отходов, не относя-
щихся к КГО и ТКО.

– Силами городской ад-
министрации в прошлый чет-
верг оттуда вывезено более 60 
кубометров мусора. Прово-

дится разъяснительная рабо-
та с населением по недопус-
тимости складирования та-
кого мусора, – сказал Сергей 
Стерликов.

Губернатор Павел Малков 
подчеркнул, что ситуация не 
единичная (ее взяли для при-
мера), и со стихийными свал-
ками нужно серьезно разби-
раться. Глава региона также 
сообщил, что в ближайшее вре-
мя состоится совещание, пос-
вященное ситуации с мусором 
в Рязанской области в целом. 

***
На заседании Павел Мал-

ков представил новых руково-
дителей: управляющего реги-
ональным отделением Соци-
ального фонда России Сергея 
Дудукина и начальника Ре-
гиональной энергетической 
комиссии Рязанской области 
Наталию Зайцеву. Губернатор 
обозначил для них ряд при-
оритетных задач и пожелал ус-
пехов в работе на благо разви-
тия региона и его жителей.

Подготовила  
Людмила Иванова
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из оФициальнЫХ  
истоЧников

экономика

Будущим ит-специалистам
РязанСким школьникам РаССказали о возможноСтях иСкуССтвенного интеллекта

П ервый в этом учеб-
ном году «Урок циф-

ры», организованный 
в рамках одноимённо-
го федерального проек-
та, прошел в рязанской 
школе № 76.

Его провели для учеников 
10А класса. Это первый в Ря-
зани профильный цифровой 
класс. Помимо углубленного 
изучения математики, физи-
ки и информатики, учащи-
еся посещают дополнитель-
ные профильные занятия в 
рамках соглашения между 
министерством цифрового 
развития, радиотехническим 
университетом и школой.

– Мы решили, что ребят 
стоит дополнительно моти-
вировать в начале учебного 
года. Поэтому «Урок цифры» 

сегодня проводим именно для 
них, – пояснила руководитель 
проектов АНО «Цифровой ре-
гион» Анастасия Горячева.

Школьников приветство-
вал министр цифрового раз-
вития и информационных 
технологий Рязанской облас-
ти Андрей Ульянов.

Он отметил, что наличие 
профильного ИТ-класса зна-
чимо для региона. «Уроки 
цифры» проводятся с целью 
знакомства школьников с 
особенностями этой сферы. 
В качестве спикеров на них 
приглашаются авторитет-
ные представители отрасли, 
которые могут поделиться 
опытом с ребятами и расска-
зать им что-то интересное из 
своей практики.

– Всем понятно, что из 
себя представляет профессия 

учителя, врача, полицейско-
го. Когда говорят про цифро-
вые технологии, это всегда 
размыто. Мне бы хотелось, 
чтобы у вас было чёткое пред-
ставление о том, чем вы бу-
дете заниматься в будущем. 
Смотрите, учитесь, думай-
те, – сказал он ребятам.

Управляющий региональ-
ным отделением ПАО «Сбер-
банк» Иван Семёнов провёл 
для ребят урок на тему искус-
ственного интеллекта.

Школьникам рассказали 
про технологии, которые сей-
час используются в Сбербан-
ке. Они также узнали, что на 
официальном сайте проекта 
«урокцифры.РФ» могут прой-
ти тренажёры и познакомить-
ся с технологиями поближе.

Яна Арапова

Государственный 
контроль  
в сфере закупок
г осударственный финансовый контроль выступа-

ет ключевым звеном системы управления об-
щественными финансами, обеспечивает эффек-
тивное государственное управление механизмом 
образования, распределения и использования де-
нежных средств государства и муниципальных 
 образований. 

Одним из элементов системы государственного финансо-
вого контроля является государственный финансовый конт-
роль в сфере государственных и муниципальных закупок.

В настоящее время рынок государственных и муници-
пальных закупок определяется как постоянно развиваю-
щийся и способный к конкуренции.

Недостаточный контроль может негативно сказаться на 
действительной экономии бюджетных средств в разрезе го-
сударственных (муниципальных) заказов.

Процедуры осуществления государственных и муници-
пальных закупок регламентируются Федеральным законом 
«О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, 
услуг для обеспечения государственных и муниципальных 
нужд» от 5 апреля 2013 г. № 44-ФЗ (далее – Закон о конт-
рактной системе), согласно которому контрактная систе-
ма в сфере закупок основывается на принципах открытос-
ти, прозрачности информации, обеспечения конкуренции, 
профессионализма заказчиков, стимулирования иннова-
ций, единства контрактной системы в сфере закупок, от-
ветственности за результативность обеспечения государс-
твенных и муниципальных нужд, эффективности осущест-
вления закупок.

Для размещения информации о закупках, о проводимых 
процедурах и их результатах создано информационное про-
странство – Единая информационная система в сфере заку-
пок (далее – ЕИС).

Согласно Бюджетному кодексу Российской Федерации, 
органы Федерального казначейства относятся к органам 
внутреннего государственного (муниципального) финан-
сового контроля и наделены полномочиями по контролю в 
сфере закупок, предусмотренными законодательством Рос-
сийской Федерации о контрактной системе в сфере закупок 
товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и 
муниципальных нужд

В соответствии с требованиями статьи 99 Закона о кон-
трактной системе контроля в сфере закупок со стороны ор-
ганов Федерального казначейства обязательно: соблюде-
ние правил нормирования в сфере закупок, обоснование 
начальной (максимальной) цены контракта, соблюдение 
предусмотренных Законом о контрактной системе требо-
ваний к исполнению (поставка товара, оказание услуги, 
оплата и приемка), изменение контракта, а также соблю-
дение условий контракта, в том числе в части соответствия 
поставленного товара, выполненной работы (ее результа-
та) или оказанной услуги условиям контракта, а также со-
ответствие использования поставленного товара, выпол-
ненной работы (ее результата) или оказанной услуги целям 
осуществления закупки.

Согласно Бюджетному кодексу Российской Федерации, к 
бюджетным нарушениям относятся в том числе нарушения 
условий государственных (муниципальных) контрактов.

Контроль подразделяется на предварительный (превен-
тивный), текущий и последующий.

В ходе исполнения органами Федерального казначейс-
тва полномочий по контролю в сфере закупок проводятся 
проверки по фактам исполнения государственных (муници-
пальных) контрактов, заключаемых на приобретение това-
ров (оказание услуг) с высокой социальной значимостью, 
в том числе: ремонт автомобильных дорог, приобретение 
медицинского оборудования, строительство социальных 
объектов (школы, детские сады) и т.д.

Одним из ключевых аспектов в ходе контроля в сфере за-
купок является проверка соответствия поставленного това-
ра (оказанной услуги) условиям контракта и документам, 
подтверждающим его качество.

Современные тенденции государственного финансово-
го контроля все больше ориентированы на предупреждение 
нарушений бюджетного законодательства.

В целях повышения качества контроля в ЕИС создана 
модель Риск-мониторинга, функционал которой направлен 
на формирование аналитической информации о рисках и 
признаках нарушений законодательства в сфере закупок 
как до момента заключения контракта, так и в период его 
исполнения. К таким рискам относятся: «любимый» постав-
щик, нарушение сроков исполнения контракта, нарушение 
сроков оплаты и т.д. Выявленные в ходе Риск-мониторинга 
риски и признаки нарушений в сфере закупок учитываются 
при планировании контрольной деятельности органов Фе-
дерального казначейства и являются основанием для опе-
ративного реагирования и взаимодействия с заказчиком с 
целью предотвращения нарушений.

В настоящее время проводятся мероприятия по опти-
мизации работы ЕИС со стороны заказчиков. С 1 октября 
2023 года описание объекта закупки должно осуществляться 
в структурированном виде с использованием ЕИС с прило-
жением документа, содержащего полное описание объек-
та закупки. Расширяется перечень типовых контрактов на 
поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг). Вве-
дено электронное актирование (составление документов о 
приемке с использование ЕИС).

Подводя итоги, следует отметить, что контроль в сфере 
закупок занимает достаточно значимое место в системе го-
сударственного (финансового) контроля, так как совокуп-
ность современных методов контроля (проверки, примене-
ние функционала Риск-мониторинг) позволяет не только 
выявить фактически совершенные нарушения законода-
тельства в сфере закупок, приводящие к нарушениям при 
расходовании средств бюджета, но и своевременно выявить 
риски при осуществлении закупок и исполнении контрак-
тов, а также предотвратить нарушения без выхода на про-
верку к объекту контроля, что повышает финансовую дис-
циплину объектов контроля и помогает сократить количес-
тво нарушений в сфере закупок, проводящих к нарушениям 
при расходовании бюджетных средств.

Мария Ивушкина, 
главный контролер-ревизор контрольно-ревизионного 

отдела в финансово-государственной сфере Управления 
Федерального казначейства по Рязанской областиФ
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т акая оценка была 
дана региону на VII 

всероссийском форуме 
мФц. Работа форума в 
Рязани продолжалась два 
дня. в нём приняли учас-
тие представители 84 рос-
сийских регионов, вклю-
чая новые территории.

На пленарном заседании 
выступили статс-секретарь – 
заместитель министра эконо-
мического развития Российс-
кой Федерации Алексей Хер-
сонцев и губернатор Рязанс-
кой области Павел Малков.

Они рассказали о важнос-
ти проводимой в стране ра-

боты по развитию сети мно-
гофункциональных центров 
оказания муниципальных и 
государственных услуг, пер-
спективах развития и дали 
оценку ситуации в Рязанской 
области.

– Рязанская область триж-
ды становилась лауреатом 
конкурса в различных но-
минациях. В рейтинге за 
2022 год, а также за первый 
и второй кварталы 2023 года 
рязанцы – в группе высоко-
го уровня эффективности 
деятельности МФЦ. В целом 
мы отмечаем, что сеть МФЦ 
здесь очень высокого качес-
тва. Знаем, что открываются 

новые центры. Что касается 
результатов конкурса, то в 
этом году рязанцы стали лау-
реатами в категориях «Круп-
ная региональная сеть» и 
«Лучший региональный спе-
циалист».

С этими успехами Алек-
сей Херсонцев поздравил гу-
бернатора Павла Малкова, но 
глава региона уверен, что это 
только начало работы по раз-
витию системы МФЦ. Впере-
ди хорошие перспективы.

– У нас в регионе разра-
ботан план развития МФЦ 
по нескольким направле-
ниям, начиная от развития 
офисов, где мы открываем 
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Ближе к людям
РязанСкая облаСть имеет выСокий уРовень Развития мунициПальных и гоСуДаРСтвенных уСлуг

новые места предоставления 
услуг в социальных учрежде-
ниях, например, в загсах и 
детских поликлиниках. Мы 
увеличиваем время работы 
специалистов, чтобы граж-
данам было удобно. Главный 
результат, который должны 
сегодня вынести все участни-
ки форума – это новые идеи 
и направления развития. 
Всё, что сегодня прозвучало 
и ещё прозвучит, мы вклю-
чим в план нашего развития. 
Я в своё время был у истоков 
этого проекта в стране. Те-
перь иметь высокий уровень 
для нас – это дело чести. Мы 
просто обязаны соответство-
вать самым высоким стан-
дартам.

По словам Павла Малко-
ва, Рязанская область актив-
но участвует в развитии МФЦ 
и на новых территориях. Ря-
занцы полностью отремон-
тировали два МФЦ в Херсон-
ской области.

мнЕниЕ экспЕРтов 
новЫХ тЕРРитоРиЙ:

владимир  
игоревич звЕРков,  
и.о. министра 
экономического развития 
донецкой народной 
Республики:
– у нас масштабная работа 
по развёртыванию опорной 
сети мФц в Донецкой народ-

ной Республике идёт с нача-
ла 2023 года. Это происходит 
благодаря активной подде-
ржке Правительства России, 
минэкономразвития РФ, на-
ших шефов – регионов. на те-
кущий момент уже работает 
41 отделение мФц. мы нахо-
димся на 11 месте по количес-
тву отделений в России. у нас 
предоставляются 46 государс-
твенных услуг. Развёрнута ин-
формационная система аиС 
мФц, которая позволяет быс-
трее и качественнее предо-
ставлять государственные ус-
луги всем нашим гражданам. 
С начала года было принято 
более 660 тысяч заявлений от 
наших граждан на оказание ус-
луг. в настоящее время работы 
по развёртыванию сети мФц 
продолжаются.

До момента вхождения в 
состав Российской Федерации 
на территории Донецкой на-
родной Республики было все-
го шесть услуг, поэтому нашим 
гражданам удобно, что появи-
лось большее количество услуг. 
все услуги возможно получить в 
одном месте. Процесс центра-
лизован и автоматизирован.

виталий сЕдЫХ, 
и.о. директора мФц  
луганской народной  
Республики:
– наша организация была за-
регистрирована год назад, но 
практически к предоставлению 

услуг приступили в конце янва-
ря 2023 года. Первоначально 
было пять услуг, а уже сейчас 
оказываем порядка 45 услуг и 
постоянно работаем над уве-
личением их количества.

Сейчас активно создают-
ся региональные органы госу-
дарственной власти. Прошли 
выборы, и создаются муници-
палитеты. До конца года пла-
нируем, что все услуги будут 
предоставляться для муници-
пальных образований через 
наши центры.

на сегодняшний день у нас 
уже открыто 34 отделения и 2 
территориально обособлен-
ных подразделения. если в на-
чале года к возможности по-
лучить государственные услу-
ги люди относились с опаской, 
то теперь наши центры при-
обретают всё большую попу-
лярность.

мы ежемесячно увеличива-
ем количество окон. Проводим 
набор и дополнительное обу-
чение, активно развиваемся. 
только за последний месяц в 
луганске удвоили количество 
окон. заключали договоры с 
Ростовской областью, и они 
нам активно помогали.

на форуме в Рязани я мно-
гих коллег уже знаю лично. 
в становлении нашего мФц 
действительно помогали многие 
коллеги из регионов  России. 

Вячеслав Астафьев

Павел малков:  
«Регион уверенно входит в отопительный сезон»
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К омиссия Российского со-
юза промышленников и 

предпринимателей (РСПП) 
по текстильной и лёгкой про-
мышленности и Рязанская 
ассоциация экономического 
сотрудничества предприятий 
(РАЭСП) провели встречу по 
вопросам развития лёгкой 
промышленности в новых 
экономических условиях. В 
работе приняли участие пре-
зидент РСПП Александр Шо-
хин, губернатор Рязанской 
области Павел Малков.

НАдёжНые ПАРтНёРы
В заседании участвовали замп

ред правительства региона Юлия 
Швакова, министр экономичес
кого развития области Андрей 
Ворфоломеев, председатель Ко
миссии РСПП по текстильной и 
лёгкой промышленности Андрей 
Разбродин, президент Рязанской 
ассоциации экономического со
трудничества предприятий Алек
сандр Жукаев, представители фе
деральных министерств, профес
сиональных объединений, пред
приятий отрасли.

Легкая промышленность – 
одна из важнейших отраслей для 
нашего региона. Она представ
лена как крупными производ
ствами, в числе которых «Русская 
кожа», «Русвата», «Емельянъ Са
востин», «Полимердор», Спасский 
кожевенный завод, «Пять звезд», 
так и средними, а также малыми. 
Предприятия производят кожу, 
текстиль, нетканые материалы 
для медицины. На производствах 
заняты около 4,5 тыс. человек, 
объём отгруженной продукции 
легкой промышленности за пер
вое полугодие 2023 года составил 
5,8 млрд рублей. 

Губернатор Павел Малков 
поблагодарил руководство РСПП 
за внимание к региону. Он отме
тил, что в рамках соглашения, 
подписанного в этом году между 
правительством области, РСПП и 
РАЭСП, ведется активная совмес
тная работа по развитию реаль

(39)

  Специальный выпуСк 
 миниСтерСтва экономичеСкого развития 
рязанСкой облаСти

Губернатор Павел Малков и Президент Российского союза промышленников  
и предпринимателей Александр Шохин обсуждают вопросы развития  

лёгкой промышленности России на опыте Рязанской области

Работают профессионалы
РязансКие монтажниКи РЭа опРеделили лучших в пРофессии

КоНКуРС

н а соревнованиях областного профессионального кон-
курса «Мастера Рязанской области» в номинации «Луч-

ший монтажник радиоэлектронной аппаратуры и при-
боров» приняли участие 16 мастеров, представляющих 
9 предприятий региона. 

соревновались на базе Рязанского 
политехнического колледжа.

«Вы уже все победители, по
тому что решились на участие в 
конкурсе профессионального мас
терства, преодолели свою робость 
и неуверенность. Это ценится в 
любом коллективе. В наше время 
это показатель высокого профес
сионализма», – открыл соревно
вания исполнительный директор 
РАЭСП Владимир Кутенцын. Он 

пожелал молодым специалистам 
удачи в конкурсе. 

Заместитель директора по 
производственной работе и ох
ране труда Рязанского политех
нического колледжа Сергей Ку
ланин отметил, что для всех учас
тников созданы максимально 
комфортные условия для работы 
на конкурсе. «Сегодня для нас 
двойной праздник – мы отмечаем 
День учителя и определяем луч

ших специалистов в профессии, 
по которой осуществляем под
готовку в стенах нашего заведе
ния», – сказал он. 

Конкурсные испытания вклю
чали в себя проверку теоретичес
ких и практических знаний, ко
торые проходили в течение всего 
рабочего дня. По итогам конкур
са лучшим монтажником радио
электронной аппаратуры и при
боров Рязанской области стала 
Ольга Копылова – представитель 
АО НПК «АльфаМ». Второе место 
у Дмитрия Морозова – сотрудни
ка Рязанского радиозавода, третье 
заняла Диана Чуйкова – предста
витель компании «Моринформ
системаАгатКИП». 

Памятные дипломы и денеж
ные премии лучшим электромон
тажникам РЭА в Рязанской облас
ти вручила заместитель министра 
промышленности и экономичес
кого развития Нина Соломонова. 
Она отметила, что с каждым го
дом число участников конкурса 
и их профессиональный уровень 
растут, что положительно ска
зывается на работе предприятий 
отрасли. 

Фото Александра Джафарова

Создать возможности
пРедпРиятия лёгКой пРомышленности Региона сохРаняют устойчивость в новых условиях

ПРоМыШЛеННоСть

Под защитой
на заводе «фоРт» пРошёл день ваКцинации 
пРотив гРиппа

охРАНА тРудА

Б иофармацевтическая 
компания «ФоРт» (входит 

в холдинг «Нацимбио» Гос-
корпорации Ростех) – круп-
нейший в стране производи-
тель вакцин от гриппа, про-
вел традиционную ежегод-
ную прививочную кампанию 
у себя на заводе. Более 100 
сотрудников предприятия, а 
также более 80 гостей завода 
прошли вакцинацию против 
сезонного гриппа. 

Акция «Под защитой «ФОРТ», 
которая проводится на заводе уже 
на протяжении восьми лет, тради
ционно привлекает друзей и пар
тнёров предприятия. В этом году 
на вакцинацию и предваряющую 
её лекцию на тему «Иммунопро
филактика как важнейшая часть 
охраны труда» от советника по 
науке холдинга «Нацимбио» Гос
корпорации Ростех, доктора ме
дицинских наук Игоря Никитина 
посетили представители админис
трации и различных организаций 
Рязанской области. Среди них 
были министр финансов Марина 
Наумова, глава территориального 
органа Росздравнадзора по Рязан
ской области Татьяна Болдырева, 
заместитель министра транспор
та и автомобильных дорог Рязанс
кой области Валерий Ерёмин. 

Собравшихся приветствовал 
директор производственного ком
плекса «ФОРТ» Вениамин Поташ
ников, он озвучил краткие итоги 
деятельности компании в этом 
году, а также рассказал о ключе
вых характеристикам вакцины, 
используемой для проведения 
вакцинации на мероприятии. 

Уже пятый год участникам 
доступен препарат последнего 
поколения «Ультрикс Квадри», в 
составе которого содержатся че
тыре штамма вирусов гриппа – 
два подтипа вируса A (A/H1N1+ 
A/H3N2) и два подтипа вируса В 
(B/Ямагата + В/Виктория). Вак
цина включает по 15 мкг антиге
нов каждого штамма в одной дозе. 
В препарате отсутствуют консер
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Основная цель конкурса – по
вышение престижа рабочих про
фессий, привлечение молодых 
кадров в реальный сектор эконо
мики. Организаторами конкурса 

выступили министерство эконо
мического развития области и Ря
занская ассоциация экономичес
кого сотрудничества предприятий 
(РАЭСП). Молодые монтажники 

ного сектора экономики, в том 
числе лёгкой промышленности. 
В этой сфере работают около 160 
рязанских предприятий без учета 
индивидуальных предпринимате
лей. «Очень важно, что предпри
ятия сохраняют устойчивость в 
новых условиях. Их продукция вы
сокого качества имеет хороший 
спрос. Завод «Русская кожа» – это 
уже бренд российского и между
народного масштаба, крупней
ший производитель натуральной 
кожи в стране. Благодаря этому 
область сейчас в лидерах по экс
порту кожи и кожевенного полу
фабриката», – отметил в своем вы
ступлении Павел Малков.

Губернатор подчеркнул, что 
работа строится в соответствии со 
Стратегией развития промышлен
ности страны, которой предусмот
рено увеличение доли российской 
продукции легкой промышлен
ности до 50% к 2035 году: «Рабо
та предстоит очень серьёзная, и 
важную роль играют меры гос
поддержки. Благодаря им наше 
кожевенное предприятие реали
зовало значимые проекты раз
вития. На региональном уровне 
тоже предусмотрен целый ком

плекс мер, который продолжаем 
расширять. Работу выстраиваем 
в тесном взаимодействии с биз
несом. РСПП является надёжным 
партнёром региона в решении 
многих вопросов». Павел Малков 
рассказал о динамике развития 
промышленности Рязанской об
ласти, механизмах взаимодейс
твия с бизнесом, обеспечении 
предприятий востребованными 
специалистами.

диНАМичНое РАзВитие
Президент РСПП Александр 

Шохин высоко оценил потенциал 
и результативную работу региона. 
Он подчеркнул, что в области со
зданы благоприятные условия для 
развития бизнеса, реализации ин
вестиционных проектов. «Ценим 
Рязанскую область за динамичное 
развитие промышленного произ
водства. Показатели роста впечат
ляют, – сказал он. – Много приме
ров того, как в регионе успешно 
реализуются проекты и в рамках 
промышленных зон, и в рамках 
формирующегося индустриально
го парка, где уже заявлены десят
ки резидентов. Это высокотехно
логичные предприятия, которые 

готовы заниматься импортоза
мещением, выходить на рынки 
соседних регионов и зарубежные 
площадки».

Президент РАЭСП Александр 
Жукаев в своём выступлении вы
соко оценил работу правительства 
Рязанской области и институтов 
поддержки бизнеса в укрепле
нии промышленного потенциала 
региона. «Павел Малков и его ко
манда очень внимательно отно
сятся к нашим вопросам. Мы на 
себе почувствовали скорость при
нятия решений, которые очень 
понятны и конкретны. Я надеюсь, 
что сегодняшнее совещание даст 
возможность добиться существен
ного прогресса в развитии отрас
ли», – заявил он.

Участники встречи обсудили 
вопросы дальнейшего сотрудни
чества правительства региона и 
РСПП. Основными темами стали 
необходимость повышения эффек
тивности мер господдержки для 
решения задач технологического 
суверенитета, пути преодоления 
кадрового дефицита в отрасли, 
вопросы таможенной политики, 
кредитования предприятий, реа
лизация инвестпроектов. В свою 

очередь, федеральные меры допол
няются региональными: рязанские 
предприятия получают налоговые 
льготы, субсидии, пользуются пре
имуществами промышленной ко
операции в кластерах. Для реше
ния кадрового вопроса в регионе 
сейчас разрабатывается програм
ма поддержки предприятий реаль
ного сектора экономики.

ПЛАНы НА Будущее
Президент Российского союза 

промышленников и предприни
мателей отметил эффективные 
практики взаимодействия с биз
несом, индивидуальный подход в 
работе с предприятиями. «Высо
кая скорость принятия решений, 
прежде всего – в сфере поддержки 
бизнеса. Это очень хороший при
мер, который подает Рязанская 
область», – сказал Александр Шо
хин. Он высоко оценил личное 
участие губернатора в работе с 
региональным отделением РСПП, 
обеспечении оперативного ре
шения вопросов предприятий. 
«Руководство региона работает 
на опережение. В области очень 
большое внимание уделяется под
готовке специалистов в рамках 
«Профессионалитета», готовятся 
проекты по формированию пере
довых инженерных школ. Эта ра
бота даст хорошие результаты», – 
отметил президент РСПП.

Александр Шохин рассказал, 
что на федеральном уровне при 
обсуждении бюджета сейчас ре
шается вопрос о пролонгации, в 
том числе в рамках нацпроектов, 
программ поддержки промыш
ленности, принятых в период 
введения санкций. Учитываются 
предложения бизнеса, в том числе 
регионального, востребованность 
разных видов помощи в условиях 
динамично меняющихся струк
тур экспорта и импорта, логисти
ки, необходимость развития им
портозамещения. Предложения 
и инициативы, выработанные на 
комиссии, будут учитываться при 
принятии решений на федераль
ном и региональном уровнях.

ванты, стабилизаторы и адъюван
ты – вещества, используемые для 
искусственного усиления иммун
ного ответа. 

С 2019 года препарат доступен 
для граждан в рамках Националь
ного календаря профилактичес
ких прививок. Грипп – серьёзная 
медикосоциальная проблема. По 
мнению ряда экспертов, в России 
из всей суммы выплат по случаям 
временной нетрудоспособности 
изза инфекционного заболева
ния на долю гриппа и ОРВИ при
ходится до 90%. 

«Один из главных источников 
финансовых потерь на предпри
ятиях – издержки, связанные с 
отсутствием сотрудников на ра
бочем месте по причине болезни. 
Если не принимать никаких мер, 
на пике заболеваемости гриппом 
в организациях могут отсутство
вать до 40% кадрового состава», – 
рассказал Игорь Никитин. 

«Вакцинация – это важная 
часть охраны труда. Организовав 
прививочную кампанию на пред
приятии, мы не только защищаем 
здоровье сотрудников, но и сни
жаем риски потери трудовых дней 
вследствие инфицирования, что 
для нашей сферы критично», – до
бавил Вениамин Поташников.
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У же третий год среди учас-
тников национального 

проекта «Производитель-
ность труда» в регионе про-
водится конкурс лучших 
практик наставничества. Экс-
перты дают оценку заявок от 
рязанских организаций и оп-
ределяют лучшие из них. Пе-
редовые предприятия делят-
ся своим профессиональным 
опытом, который позволяет 
другим компаниям повышать 
производительность тру-
да, оптимизировать рабочие 
процессы и тем самым выво-
дить показатели предприятия 
на новый уровень.

Министр промышленности 
и экономического развития Ря-
занской области Андрей Ворфо-
ломеев отмечает, что в 2023 году 
поступило рекордное за всю ис-
торию проведения конкурса ко-
личество заявок – 13. Впервые в 
конкурсе приняли участие соци-
альные учреждения – рязанские 
колледжи, центры социального 
обслуживания населения, а так-
же инфраструктура поддержки 
бизнеса – центр инноваций соци-
альной сферы.

В этом году конкурс проходил 
в нескольких номинациях. В но-
минации «Прорывные технологии 
повышения производительнос-
ти труда» места распределились 
следующим образом: первое мес-
то – «Русская кожа»; второе мес-
то – «Фахманн Руссланд»; третье – 
«Фибратек». В номинации «Луч-
шие практики наставничества по 
повышению производительности 
труда» победителем стала компа-
ния «Бизнес Идея», а второе место 
у фирмы «Бравос». В номинации 
«Профессиональное развитие мо-
лодёжи» победителем стал «Науч-
но-производственный комплекс 
«Альфа-М».

Производительность труда

над выпуском работал александр джафаров. тексты и фото автора

на пути профессионалов
Подведены итоги конкУрса «ЛУчшие Практики наставничества – 2023»

сПециаЛисты ряжского авторемонтного 
завода – ЛУчшие на «Фабрике Процессов»

в месте с лучшими настав-
никами чествовали и со-

трудников предприятий-
участников национально-
го проекта «Производитель-
ность труда», которые при-
няли участие в региональном 
турнире на «Фабрике про-
цессов». он проводился с це-
лью популяризации береж-
ливого мышления, обмена 
опытом между представите-
лями рязанских компаний, 
получения навыков коман-
дообразования.

Впервые подобные соревнова-
ния прошли в Рязани в 2022 году. 
Победители этого года получи-
ли сертификаты на посещение 
компаний с развитой производс-
твенной системой, а также ком-
плекты для организации рабоче-
го места по системе 5С. В этом 
году первое и второе места в на-
правлении «Профессиональная 
Фабрика процессов» взяли учас-
тники от Ряжского авторемонт-

ного завода, а бронза досталась 
команде предприятия «Бизнес-
Идея». В направлении «Эксперт-
ная Фабрика процессов» лучши-
ми стали представители «Фибра-
тека», второе место – у команды 
«Сфат-Рязань».

«Фабрика процессов» – хоро-
ший способ поддержать бизнес 
и развить навыки у сотрудников 
компаний, повысить командный 
дух участников. Полученные на 
«Фабрике» навыки участники мо-
гут применять не только в профес-
сиональной деятельности, но и в 
повседневной жизни. Агентство 
развития бизнеса будет и дальше 
поддерживать стремления по со-
вершенствованию компетенций 
сотрудников рязанских предпри-
ятий», – отметил директор Агент-
ства развития бизнеса Александр 
Уланов.

По его словам, сотрудники 
агентства готовятся к открытию 
«Фабрики офисных процессов». 
Новая интерактивная площадка 
появится в Рязанской области в 

конце октября и станет частью 
национального проекта «Произ-
водительность труда». Сейчас эк-
сперты РЦК проходят обучение 
на тренеров «Фабрики». Тренин-
ги для них проводят представи-
тели Федерального центра ком-
петенций. 

«В первый день обучения мы 
работали над улучшением про-
цесса закупок, отрабатывали его 
на практике. Затем применяли 
на себя различные роли в деловой 
игре, чтобы полностью понять ал-
горитм закупки, найти наиболее 
эффективное решение. Изучали, 
что можно изменить в процессе, 
а что нельзя. Кроме этого, про-
анализировали алгоритм трене-
ров новой «Фабрики». Он отли-
чается от того, что мы применяем 
при обучении производственных 
предприятий. Узнали много но-
вых приемов, которыми обяза-
тельно поделимся с нашими учас-
тниками», – рассказала руководи-
тель проекта отдела по работе с 
МСП Евгения Горелова.
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Победители конкурса на «Фабрике процессов» получили сертификаты на посещение  
передовых федеральных производств технониколь и автоваз

руководитель центра инноваций социальной сферы Центра «Мой бизнес» наталья Кривцова  
с заслуженной наградой

к рупнейший форум, пос-
вящённый космонавтике, 

радиоэлектронике и геоин-
форматике прошёл в регионе 
в восьмой раз. он был при-
урочен к 100-летию со дня 
рождения выдающегося учё-
ного в.Ф. уткина. 

Начало подобным конферен-
циям было положено более 25 лет 
назад. В 1997 году по инициати-
ве уроженца Рязанской области, 
генерального конструктора ра-
кетно-космических комплексов, 
дважды Героя Социалистическо-
го Труда, академика В.Ф. Уткина 

значительный шаг
в рязанской обЛасти ПрошЛа междУнародная наУчно-техническая конФеренция По космонавтике

технологии
новым резидентом 
акид ПЛанирУет стать 
констрУкторское бюро 
«восток»

к ак рассказали тасс в конструкторском бюро, в час-
ти импортозамещения многие действующие рези-

денты рязанской аэрокосмической долины занимаются 
разработкой отечественной электроники, в дальнейшем 
это будет способствовать выходу на высокий процент ло-
кализации изделия, над которым сейчас идёт работа в 
«востоке».

В настоящее время КБ «Восток» ведёт лётные испытания мно-
гоцелевой платформы одноразового применения «Скальпель». В 
дальнейшем планируется, что подразделения армии РФ будут ис-
пользовать платформу в спецоперации в качестве барражирую-
щего боеприпаса. По данным ТАСС, готовое изделие будет пред-
ставлено в октябре.

Внутренний диаметр платформы разработан таким образом, 
чтобы боевая часть изделия подходила под большинство доступ-
ных для армии РФ полезных нагрузок. «Мы постарались сделать 
максимально универсальную платформу, насколько это возмож-
но. Отсек для полезной нагрузки сделан диаметром 125 мм и дли-
ной 650 мм с расчётом на то, что каждое подразделение будет са-
мостоятельно решать, какую боевую часть закладывать, исходя из 
своих возможностей», – подчеркнули в конструкторском бюро.

Масса полезной нагрузки платформы составляет пять кило-
граммов, взлётный вес – 10,5 килограмма, крейсерская скорость – 
120 километров в час, дальность полёта – 40 километров. Стои-
мость изделия не разглашается, однако отмечается, что платфор-
ма будет отличаться доступной ценой.

новости аЭроКосМичесКой долины

и Российского фонда фундамен-
тальных исследований была про-
ведена 1-я международная конфе-
ренция «К.Э. Циолковский – 140 
лет со дня рождения. Космонав-
тика. Радиоэлектроника. Геоин-
форматика». В этой конферен-
ции приняли активное участие 
руководители Федерального кос-
мического агентства, российские 
космонавты, американские аст-
ронавты Т. Стаффорд, Д. Энгл, Д. 
Адомсон и ответственные работ-
ники НАСА.

В этом году учредителями кон-
ференции выступили Государс-
твенная корпорация «Роскосмос», 
правительство Рязанской облас-

ти и Рязанский государственный 
радиотехнический университет 
имени В.Ф. Уткина (РГРТУ). Учас-
тие в ней принимают студенты 
университета, молодые учёные, 
преподаватели и представители 
предприятий аэрокосмической 
отрасли. Пленарное заседание 
открыла заместитель председате-
ля правительства области Юлия 
Швакова.

«Вклад Владимира Федорови-
ча Уткина в развитие ракетно-
космической отрасли страны не-
оценим – это огромное количес-
тво научно-исследовательских 
работ, непосредственное участие 
в разработке ракетоносителей и 

многое другое. Сегодня наш ре-
гион продолжает заложенные им 
традиции и активно участвует в 
освоении космоса, в том числе за 
счёт предприятий, выпускающих 
соответствующую продукцию, и 
Рязанского радиотехнического 
университета, который готовит 
множество специалистов в аэро-
космической отрасли. В регионе 
учреждена премия его имени, и 
уже 270 её стипендиатов вопло-
тили свои проекты в жизнь», – от-
метила она. 

По словам зампреда прави-
тельства, значительным шагом 
в развитии космической отрас-
ли в России стало открытие в ре-
гионе Аэрокосмической долины. 
Новый технологический центр 
должен стать сосредоточением 
самых современных технологий 
благодаря государственной под-
держке молодых ученых и разра-
ботчиков.

Представитель «Роскосмо-
са» Виталий Мироничев зачитал 
приветственное слово главы гос-
корпорации Юрия Борисова. В 
своем докладе на конференции 
он рассказал собравшимся о те-
кущем состоянии и перспекти-
вах развития российской орби-
тальной группировки космичес-
ких аппаратов дистанционного 
зондирования Земли. По словам 
Мироничева, созданная в стране 
система не имеет аналогов ни в 
одной стране мира.

В работе конференции при-
няли участие более 150 ученых и 
специалистов из 11 городов Рос-
сии и Беларуси. Среди них пред-
ставители ведущих предприятий 
и организаций в области раке-
тостроения, приборостроения и 
систем дистанционного зонди-
рования Земли: ЦНИИмаш, кор-
порации «ВНИИЭМ», ГКНПЦ им. 
М.В. Хруничева, РКЦ «Прогресс», 
НПО им. С.А. Лавочкина, НИЦ 

В новой номинации «Настав-
ничество в социальной сфере» 
первое место у Рязанского строи-
тельного колледжа имени Героя 
Советского Союза В.А. Беглова, 
второе – у Рязанского железно-
дорожного колледжа. Замыкает 
тройку лидеров центр инноваций 
социальной сферы АНО «Агентс-
тво развития бизнеса Рязанской 
области». Награду получила ру-
ководитель Центра инноваций 
социальной сферы Центра «Мой 
бизнес» Наталья Кривцова. 

«Горжусь этим результатом 
и слаженной работой нашей ко-
манды. Приглашаю всех посетить 
наш центр и узнать, что такое со-
циальное предпринимательство, 
как стать социальным предпри-
ятием, войти в число тех, кто по-

лучает услуги и меры государс-
твенной поддержки. А также рас-
сказать о том, как вы поддержи-
ваете регион своими добрыми 
делами, потому что социальное 
предпринимательство – самый 
добрый бизнес на свете», – по-
делилась впечатлениями от кон-
курса Наталья Кривцова. По её 
словам, за 2023 год уже 97 соци-
альных предпринимателей по-
лучили поддержку для развития 
своего дела в рамках нацпроекта 
«Малое и среднее предпринима-
тельство». 

«Наставничество – одно из 
приоритетных направлений нац-
проекта «Производительность 
труда». Оно способствует форми-
рованию единой корпоративной 
культуры, которая является ос-

новой для непрерывных улучше-
ний производственного процесса. 
Грамотная помощь наставника, 
взаимодействие молодых специ-
алистов с теми, кто уже состоялся 
в профессии, повысит кадровый 
потенциал нашего региона, что 
позитивно отразится и на эффек-
тивности труда. Мы продолжим 
реализовывать все наработан-
ные практики и совершенство-
вать их, распространяя на другие 
предприятия области», – расска-
зал о важности конкурса дирек-
тор Агентства развития бизне-
са Рязанской области Александр 
Уланов.

Все победители получили дип-
ломы от министерства экономи-
ческого развития Рязанской об-
ласти. 

космической гидрометеорологии 
«Планета», УП «Геоинформацион-
ные системы» (Беларусь), Инсти-
тута космических исследований 
РАН, Института физики атмосфе-
ры имени А.М. Обухова РАН, Во-
енно-космической академии им. 
А.Ф. Можайского, МНИИ «Агат», 
РКБ «Глобус», РГРТУ и других.

На пленарном заседании было 
заслушано 12 докладов. Открыл 
его ректор РГРТУ Михаил Чиркин, 
который поделился с участниками 
конференции интересными фак-
тами из жизни Владимира Утки-
на и рассказал о его связях с ра-
диотехническим университетом. 
Всего на конференции прозвучало 
более 60 выступлений.

На площадке форума от-
крыта памятная выставка о де-

ятельности учёного, где собра-
ны уникальные фотографии и 
документы, связанные с исто-
рией вуза. Для участников кон-
ференции была организована 
экскурсия в село Ижевское, на 
родину основателя теоретичес-
кой космонавтики К.Э. Циол-
ковского, а также обзорная эк-
скурсия по Рязани. 

На завершающем пленарном 
заседании руководители секций 
доложили об итогах их работы, 
отметили лучшие доклады, ав-
торы которых были награждены 
дипломами. Итогом конферен-
ции станет издание сборника с 
тезисами представленных науч-
ных работ.
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Октябрь начался в об-
ластном центре с 

традиционной большой 
уборки. 7 октября во всех 
районах Рязани прошел 
первый субботник в рам-
ках осеннего месячника 
по благоустройству и са-
нитарной очистке горо-
да. В нем приняли учас-
тие работники муници-
пальных предприятий, 
учреждений, организа-
ций всех форм собствен-
ности, сотрудники адми-
нистрации города, актив-
ные рязанцы.

Участие в общегородском 
субботнике приняли больше 
200 рязанцев. Они убирали 
зеленые зоны на въезде в Даш-
ково-Песочню и Горрощу, ле-
сопосадку напротив парка Со-
ветско-польского братства по 
оружию и территорию Торго-
вого городка, в посёлках Мир-
ный и Соколовка. Дирекция 
благоустройства города под-
считала, что в ходе суббот-
ника было вывезено 25 кубо-
метров мусора, веток и сухой 
листвы.

Часть активных горожан 
вместе с Экологическим ря-
занским альянсом отправилась 
убирать памятник природы 
Дубки на въезде в Рязань. Здесь 
их ждал не только обществен-
но-полезный труд, но и лекция 
известного рязанского геогра-
фа Алексея Водорезова. Он рас-
сказал о том, что испокон ве-
ков в этом месте жили люди, 

косили траву, пасли скотину, 
это привело к тому, что здесь 
не осталось другой раститель-
ности, а выжили только дубы. 
Возраст деревьев сегодня до-
стигает 140 лет, а территория 
получила статус особо охраня-
емой зоны.

Вывозить мусор из Дубков 
помогал региональный опе-
ратор по обращению с ТКО 
«Эко-Пронск». Участники 
акции отметили, что в этом 
году мусора было немного. 
Когда несколько лет назад 
уборка здесь проводилась 

впервые, объём пластиковых 
бутылок и прочего мусора ре-
ально впечатлял. 

Следующий общегород-
ской субботник пройдёт 14 
октября. К работам по очист-
ке городских территорий мо-
гут присоединиться все жела-
ющие. С собой необходимо 
иметь перчатки. Инвентарь 
для работы предоставят в мес-
тах уборки сотрудники Дирек-
ции благоустройства города. 
Информация будет опублико-
вана на официальном сайте ад-
министрации города Рязани.

А на следующий день, 15 
октября, Экологический ря-
занский альянс ждёт всех на 
уборке ближайших к городу 
Рязани озёр.

Фото Олега Мусатова,
предоставлено пресс-

службой администрации 
города Рязани

О чередной тур еже-
квартального голо-

сования жителей горо-
да по оценке качества 
работы управляющих 
компаний, обслужива-
ющих многоквартирные 
дома, проходит с 1 по 15 
октября на портале «От-
крытый регион 62».

Как сообщили в минциф-
ры региона, на основе ре-
зультатов голосования будет 
сформирован рейтинг УК Ря-
занской области. Формирова-
ние рейтинга в этот раз обе-
щают провести по новой ме-
тодике, которую разработали 
специалисты «Центра инфор-
мационных технологий Ря-
занской области» совместно 
с Госжилинспекцией. Расчёт 
позиции УК в рейтинге про-
изводится на основании 12 
показателей эффективности 
работы компаний, которые 
определяют жители.

Ранее учитывалось толь-
ко десять показателей, но 
этот список постоянно рас-
ширяется. В него входят и 
работа управляющих орга-
низаций в социальных се-
тях в системе «инцидент-ме-
неджмент». Показатель поз-
воляет видеть, как жалобы 
отрабатываются в соцсетях 
и насколько оперативно на 
них реагируют.

Сейчас в таком формате 
работают 64 управляющие 
организации. На их долю 
пришлось 385 обращений 

из социальных сетей. За тре-
тий квартал 2023 года боль-
ше всех обращений рассмот-
рено управляющими орга-
низациями ООО «Зелёная 
роща» (60), ООО «Бытрем-
сервис» (52), ООО «Жилсер-
вис Рязань» (37), ООО «Го-
родская роща-1» (26), ООО 
УО «Комбайнбыт-сервис» 
(21), ООО «РГО» (15), ООО 
«ЖКО № 17» и ООО «ЖКО 
№ 17 Касимов (по 13), ООО 
«Вектор Плюс» и ООО «УК 
«Мервинский» (по 11).

Итоговый рейтинг управ-
ляющих компаний станет 
третьим ежеквартальным 
голосованием за УК в этом 
году. С каждым разом ко-
личество рязанцев, готовых 
поделиться своим мнением, 
растёт. Если в пилотном го-
лосовании приняли участие 
только 238 человек, то во 
втором – уже в три раза боль-
ше. Результаты голосования 
и рейтинг будут опубликова-
ны на портале «Открытый 
регион 62» 25 октября. 

Проголосовать  
за УК можно  
пройдя по QR-коду
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БлагОУстРОйстВО

Мария Ермолаева, 
управляющий:

– Думаю, надо обратить внимание не 
только на время в пути, но и на качест-
во сервиса для пассажиров.

анастасия Петренко, 
врач:

– В Москву езжу редко. Добираюсь быс-
тро. Мне кажется, региональные трассы 
сейчас требуют большего внимания.

Максим гизатулин, 
предприниматель:

– Нужно больше качественных дорог, 
а также неплохо бы построить платную 
трассу для автомобилей вдоль феде-
ральной М5. 

Глас народа / Надо ли улучшать транспортное сообщение с Москвой?

«Горячий» телефоН редакции: (4912) 21-08-13

Даниил алексеев, 
программист:

– Постоянно езжу из Москвы в Рязань 
на поезде, и меня всё устраивает. Не 
хватает только скоростного экспресса, 
чтобы час – и ты на месте. 

гОРОД и Мы

Заменят всё
В РязаНи ПРОДОлжается ВНеДРеНие ДизайН-кОДа гОРОДа

В конце сентября об-
ластные и городские 

чиновники вновь встре-
тились с представителями 
бизнеса по вопросу ди-
зайн-кода Рязани. летом 
мы писали, что предпри-
нимателям дали возмож-
ность получить субсидию 
на замену вывесок, срок 
подачи заявок на кото-
рую истекает 1 ноября 
этого года. Если предпри-
ниматель не успеет за-
менить вывеску до этого 
времени, то не получит 
компенсацию за её ус-
тановку, а в новом году 
прежнюю и вовсе демон-
тируют.

ПО шагаМ
Как рассказала началь-

ник управления культуры 
администрации города Оль-
га Голева, замена вывески 
касается исключительно 
юридических лиц и не рас-
пространяется на государс-
твенные и муниципальные 
учреждения. Это связано с 
тем, что внедрение дизайн-
кода проводится только на 
главных улицах города, по 
которым проходят туристи-
ческие маршруты, здесь рас-
положено огромное коли-
чество частных организаций 
сферы торговли, услуг и об-
щественного питания. Они в 
большинстве своём облада-
ют яркими и вызывающими 
вывесками, стандартизиро-

вать которые и призван но-
вый дизайн-код. 

В числе таких улиц – Пер-
вомайский проспект (от пе-
ресечения с улицей Вокзаль-
ной до площади Ленина), 
улицы Кольцова, Красноряд-
ская, Соборная, Почтовая, 
Свободы (от пересечения с 
улицей Ленина до Окского 
проезда), Ленина (от пересе-
чения с улицей Соборной до 
улицы Свободы). 

Но тотальные изменения 
коснутся не всех централь-
ных улиц. Несмотря на то что 
в план по внедрению дизайн-
кода попали улица Павлова (от 
пересечения с Первомайским 
проспектом до пересечения с 
улицей Семинарской), улица 
Грибоедова (от площади Сво-
боды до улицы Кремлёвский 
вал), улицы Николодворянс-
кая, Полонского, Некрасова 
и Новослободская, на них не 
было выявлено информацион-
ных конструкций, которые бы 
требовали замены в соответс-
твии с новым дизайн-кодом. 

Для тех, кому все же пред-
стоит заменить вывеску, в уп-
равлении Главархитектуры 
региона предлагают восполь-
зоваться государственной 
субсидией. Чтобы получить 
субсидию, предприниматель 
должен, во-первых, принять 
решение о замене вывески. 
Во-вторых, обратиться в рек-
ламную компанию для разра-
ботки макета вывески. В-тре-
тьих, согласовать макет или в 

управлении градостроитель-
ства и архитектуры (если это 
не объект культурного насле-
дия) или в государственной 
инспекции по охране объ-
ектов культурного наследия 
(если это – ОКН). Четвертый 
шаг – изготовление и уста-
новка согласованной вывес-
ки. Пятый – обратиться в уп-
равление культуры города с 
пакетом документов на по-
лучение компенсации. 

ПОлОжитЕльный ОПыт
Участвовавшая во встре-

че директор одного из рес-

торанов, где уже заменена 
вывеска, отметила, что на 
сбор пакета документов и их 
согласование у неё ушло две 
с половиной недели, потра-
чено на замену вывески 113 
тысяч рублей, а полученная 
субсидия – 100 тысяч.

И.о. начальника управ-
ления градостроительства и 
архитектуры Алексей Крутов 
поддержал представительни-
цу бизнеса и подчеркнул, что 
денег должно хватить на за-
мену всех вывесок, которые 
сегодня представлены в ту-
ристическом центре Рязани. 

Первое применение нового дизайн-кода города на некоммерческих объектах появилось 
в сентябре на фасаде управления главархитектуры региона, где была установлена табличка с адресом, 

выполненная в новой стилистике

на оценку
РязаНцеВ ПРиглашают ВыбРать лучшие уПРаВляющие кОМПаНии гОРОДа

стало чище
РязаНцы убиРают сВОй гОРОД
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Михаил ПРОнин, 
бизНес-ОМбуДсМеН РязаНскОй Области:

– Применение дизайн-кода является обязательным для всех ком-
мерческих организаций и индивидуальных предпринимателей, 
осуществляющих свою деятельность на основных туристических 
улицах города. Вывески на магазинах, заведениях обществен-
ного питания, офисах должны быть приведены в соответствие 
с требованиями дизайн-кода. 
к сожалению, ещё много вывесок и рекламных конструкций на 
улицах областного центра противоречат действующим нормати-
вам. администрация города в этом году не применяет санкции в 
отношении предпринимателей за несоответствие вывесок пра-
вилам. Наоборот, проводится индивидуальная разъяснительная 
работа с каждым хозяйствующим субъектом на предмет при-
ведения вывесок в соответствие с нормативными требования-
ми, что дает возможность предпринимателям получить господ-
держку в связи с новыми расходами. 
При возникновении спорных, противоречивых ситуаций в ука-
занных вопросах или просто за консультацией можно обра-
щаться в аппарат регионального уполномоченного по защите 
прав предпринимателей.

От ПЕРВОгО лиЦа

По его словам, восполь-
зоваться субсидией от госу-
дарства надо как можно ско-
рее, так как не соответству-
ющие дизайн-коду вывески 
со следующего года начнут 
демонтировать, а делать но-
вые бизнесменам придётся за 
свой счёт. Алексей Крутов за-
явил, что на улицах Кольцова 
и Краснорядской уже можно 
видеть результат внедрения 
дизайн-кода. 

Начальник отдела Главар-
хитектуры региона Илья Стю-
хин в свою очередь сообщил, 
что главная проблема сейчас 
не в том, что предпринимате-
ли не знают о замене вывесок 
или о существовании субси-
дии. «Кто-то хочет пересидеть 
и переждать. Но так не полу-
чится. В итоге заменят все вы-
вески. Только сейчас это дела-
ется за счёт федеральных суб-
сидий», – подчеркнул он.

По словам Стюхина, для 
вывесок на Первомайском 
проспекте уже созданы соот-
ветствующие макеты и вла-
дельцам нужно лишь обра-
титься в управление архитек-
туры, заказать изготовление 
вывески и получить компен-
сацию. И многие уже это сде-
лали. Например, владелец 
ломбарда, блестящая вывеска 
которого возмущала многих 
горожан. Собственник уже 

снял вывеску и готов изгото-
вить новую в соответствии с 
дизайн-кодом. В завершение 
встречи представители орга-
нов исполнительной власти 
заявили, что бизнесменам 
нужно активизироваться, а го-
род готов сопровождать каж-
дого предпринимателя. 

Фото предоставлено 
Главархитектурой 
Рязанской области

Полосу подготовил Александр Джафаров
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кУльТУРА

Н едавно занялась распечаткой фотогра-
фий. Поймала себя на мысли, что за пос-

ледние три года практически не пополняла 
свои бумажные фотоальбомы. Ведь если за-
думаться, то с появлением в моей семье ста-
ционарного компьютера все мои фото храни-
лись в цифровом виде. То есть снимки из моей 
юности я теперь вряд ли найду, ибо старый 
компьютер приказал долго жить, а возможно 
ли их изъять с жёсткого диска, я не знаю.

В общем, сейчас я активно собираю свою фотоис-
торию в бумажном виде. С появлением детей в семье 
количество фотоматериала увеличилось в разы. При-
ходится отбирать лучшее в несколько приёмов. И все 
это делить по годам и тематике. Чувствую, что года 
через три мне понадобится отдельный шкаф для фо-
тоальбомов. А через десятилетие – отдельная архи-
вная комната.

Да, в наше время технического прогресса хочет-
ся как можно больше запечатлеть и сохранить на па-
мять. Даже если мы никогда не сможем всё это заново 
пересмотреть. Часто ли вы пересматриваете старые 
видео, хранящиеся в смартфоне? Даже обидно по-
рой, что это всё может кануть в Лету, если аппарат 
сломается. Есть, конечно, и цифровые хранилища, 
которые вмещают в себя огромное количество ин-
формации. И мы искренне верим, что, загрузив туда 
всё отснятое, вроде как храним историю. В итоге по-
лучается, что в архиве скапливается много хлама, в 
котором очень тяжело найти действительно важные 
и нужные кадры.

Поэтому для меня лучший способ – распечатать са-
мые яркие и памятные фото. Их я точно смогу часто 
перелистывать. Тем более сейчас есть фотоальбомы, 
где на страницах можно делать подписи, тем самым 
подчеркивая уникальность момента.

Помню, Евгений Каширин, известный в Рязани 
фотохудожник, вёл у нас в университете фотодело. 
Он учил нас подписывать все фотографии. Ведь че-
рез десятилетия или сотню лет наши снимки могут 
стать документами эпохи. А без подписи – это прос-
то неизвестная картинка.

В детстве я нашла фотографии родителей в моло-
дости, когда они писали друг другу письма. Мне было 
безумно интересно читать подписи на обороте. Столь-
ко живых эмоций и юмора! Тогда фотографии были 
особым видом искусства: делали их редко, но метко. 
И получить снимок в подарок было большой радос-
тью и говорило об особом отношении человека. Он 
дарил тебе частичку себя на память.

Мой дядя одним из первых в нашем окружении 
заимел личный фотоаппарат и буквально стал фото-
летописцем истории семьи. Он жил в другом городе, 
но всегда по приезде в родной дом фотофиксировал 
многие моменты нашей жизни. Благодаря ему я могу 
увидеть бабушку и дедушку молодыми, сравнить, как 
изменился наш посёлок за многие годы. Разглядывая 
сделанные им кадры, я мысленно переношусь в то вре-
мя и будто присутствую на семейных праздниках, где 
все ещё живы и здоровы. Вот мы все на сенокосе, вот 
дедушка играет на аккордеоне, а вот мы на берегу на-
шего любимого озера... Время будто идёт вспять.

Позже фотоаппарат появился и в нашей семье. А с 
ним и чемоданчик для проявления снимков. Я точно 
не помню, что в нём лежало, но я помню, что для меня 
это была магия. Мы с папой и братом закрывались в 
темной комнате и под красной лампой и в специаль-
ном растворе творили чудеса. А потом развешивали 
готовые фото на верёвочку для просушки. В общем, 
ожидание готовых фотокарточек было сродни чуду.

Недавно у дочки в детском саду была тематическая 
осенняя фотосессия. И практически никто из группы 
на неё не записался, лишь несколько человек дали со-
гласие. Я сперва удивилась, ведь это первая детсадов-
ская фотография у ребёнка. Но потом осознала... Это 
в моём детстве фото в саду с телефоном было практи-
чески единственной возможностью запечатлеть свое-
го малыша. А сейчас у детей с рождения есть свои фо-
тоархивы в смартфонах родителей, можно заказать 
фотосессию на любой вкус и в соцсетях увидеть всю 
жизнь человека. Но что если однажды всё это исчезнет 
в результате «восстания машин»? Поэтому я продолжу 
сохранять свою историю и в бумажных снимках.

Раскрытая книга
СВОй юбИЛЕй ЛюДМИЛА ГОЕНкО ОТМЕТИЛА НОВыМ ИЗДАНИЕМ

П резентация новой книги 
людмилы Георгиевны со-

стоялась в один из последних 
дней сентября в концертно-вы-
ставочном зале «На Грибоедо-
ва», в клубе творческого ин-
терактива «Самородок» имени 
Е.Ф. Маркина.

Людей собралось много. И гово-
рили они не о почтенном юбилее ав-
тора книги «Соплеменники духа», а 
о неиссякаемой творческой энергии 
Людмилы Георгиевны Гоенко. Она, 
эта энергия, кажется, выплескива-
ется даже со страниц этого издания, 
наполненного очерками, интервью, 

афоризмами и стихами. И во всем 
этом – темперамент Людмилы Го-
енко.

Она, конечно, прежде всего, жур-
налист, погруженный в свое время, 
но сверяющий свой хронометр с мет-
ками предыдущих эпох. Людмила Ге-
оргиевна всегда несет в себе то, что 

она жадно черпала в нашем культур-
ном наследии. Множество стихов 
знает наизусть и на вечере удивляла 
гостей россыпью поэтических строк 
и строф. Ее друзья давно уже не удив-
ляются ее способности помнить и 
читать стихи по любому поводу. 

Она много лет занималась про-
пагандой книги, хорошей литера-
туры, лучших писательских имен. И 
это все в ней накопилось, осталось. 
Она и современную пеструю, подчас 
сумбурную литературу меряет той – 
давней и устоявшейся мерой, кото-
рая не подведет.

Не случайно же один из первых 
ее журналистских опытов – напи-
санная в превосходных тонах рецен-
зия на только что вышедший амери-
канский фильм «Великолепная се-
мерка» – так и остался ненапечатан-
ным, но вполне себе актуальным и 
сегодня. Фильм-то хороший и время 
свое пережил благополучно.

У Людмилы Георгиевны легкое 
перо, подлинная тяжесть которого 
известна только ей самой, и большое 
сердце, в котором находится место 

каждому герою публикации, каждо-
му встреченному таланту, каждому 
умному собеседнику. И потому она 
несказанно богата своими друзья-
ми – вместительный концертно-вы-
ставочный зал на улице Грибоедова 
отнюдь не пустовал. И люди с удо-

вольствием говорили добрые слова в 
адрес Людмилы Георгиевны и ее кни-
ги, которую, едва вышедшую из пе-
чати, многие уже успели прочитать. 
Константин Паскаль, ведущий вече-
ра, задавал автору издания вопросы, 
и звучали ответы человека, неравно-
душного, активного, даже страстного 
в своих суждениях, любви и нелюбви, 
в своих воспоминаниях, которые мы 
тоже выбираем прихотливо.

Каждый раз, раскрывая новую 
книгу, мы ищем в ней впечатления – 
об авторе, о времени, о герое. В новой 
книге Людмилы Гоенко, третьей в ее 
писательской практике (каждому из 
моих коллег известно, сколько томов 
он написал за жизнь и опубликовал 
на газетных полосах), присутствуют 
время, неповторимый облик автора и 
когорта ее героев. Они действитель-
но в беде не оставят.

«Я останусь книгой нераскры-
той», – пишет, кажется, о себе Людми-
ла Гоенко. И думаешь, что это напи-
сано не про нее. Трудно представить 
себе человека, более темперамент-
ного в своих реакциях, более откро-
венного в своих высказываниях, бо-
лее открытого в своих поступках, чем 
она. Но тайна есть в каждом из нас, 
и не хочется ее раскрывать. А кни-
га – вот она. Читайте.

Ирина Сизова
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ТребуюТся
уборщицы/ки

    • График работы  
        сменный
• оплата 1250-1500  
         рублей/смена

• Магазин «Hoff»,  
Московское шоссе, 21 
Тел 8-910-567-84-85

• Строительный магазин,  
ул. Островского, 109/2 с.4. 
тел. 8-953-734-95-13

21-00-27 
Реклама

210819@rv.ryazan.ru

В насыщенной яркими собы-
тиями культурной програм-

ме завершившегося на днях 
межрегионального фестиваля 
«Читающий мир» круглый стол 
на одинаково актуальную для 
всех пишущих и для всех чита-
ющих людей тему «как жур-
налист может помочь писате-
лю найти путь к читателю» – 
разговор, разумеется, не одно-
го дня. 

Вместе с тем прозвучавшие во 
время обсуждения мнения и пред-
ложения, несомненно, окажутся 
полезными для всех заинтересован-
ных в продвижении умного слова к 
читателю сторон. В состоявшемся 
разговоре, инициированном Ря-
занским региональным отделени-
ем Союза журналистов России (им 
руководит главный редактор газе-
ты «Рязанские ведомости» Галина 
Зайцева) и библиотекой Горького 
(директор Наталья Гришина), при-
няли участие лидеры и представи-
тели всех региональных «пишущих» 
творческих союзов и издателей, а 
также журналист, писатель, лите-
ратуровед и литературный критик, 
кандидат филологических наук, 
член Союза российских писателей 
Павел Басинский. Он поделился с 
коллегами опытом проекта «Про-
Чтение». Его реализовала «Россий-
ская газета», обозревателем отдела 
культуры которой он является.

ПАВЕл бАСИНСкИй:
– Начался проект с портала при 
«Российской газете», который на-
зывался «Год литературы». Пред-
полагалось, что он будет существо-
вать в течение одноименного года. 
Позже оказалось, что этот портал 
достаточно востребован. В резуль-
тате он существует до сих пор, то 
есть уже восемь лет. На мой взгляд, 
он полезен. С одной стороны, он 
следит за текущими событиями 
в литературной жизни не только 
московской и не только петербург-
ской, но и во всей стране, освеща-
ет все книжные российские фести-
вали. Надо сказать, сейчас время 
расцвета книжных фестивалей и 
ярмарок, которые, на мой взгляд, 
являются главным инструментом в 
общем продвижении чтения в стра-

не. Мне много доводится ездить по 
разным фестивалям, где я вижу, как 
охотно идут на них люди, как хотят 
услышать писательские выступле-
ния, как быстро раскупаются книги. 
Ведь люди читающие (а есть такая 
категория, как и человек разумный) 
тоже нуждаются в общении, в мес-
те, где могли бы собираться, обме-
ниваться впечатлениями о книгах, 
разговаривать с писателями. Кроме 
того, портал рассказывает об основ-
ных литературных премиях, причем 
тоже не только о столичных, но и о 
региональных. Они тоже, хотя и в 
меньшей степени, чем ярмарки и 
фестивали, инструменты продви-
жения чтения. 

На мой взгляд, чтение надо про-
двигать. Читающих людей с каждым 
годом в мире становится меньше, 
это объективно. Люди «уходят» в 
сериалы, находят другие формы до-
суга. Сегодня часто в квартирах нет 
книжного шкафа и ни одной книги, 
особенно у молодых людей, кото-
рые снимают жилье.

Журналисты, средства массовой 
информации очень многое могут 

сделать для продвижения чтения. 
И газетам, и радио, и телевидению 
надо брать интервью у писателей, 
рассказывать о выходе новых книг. 
Мне кажется, это главная задача 
СМИ сегодня.

ГАлИНА ЗАйцЕВА:
– Мы все понимаем, что сегодня не 
так просто писателю издаться, есть 
масса проблем, и не только финан-
совых. При этом каждому писате-
лю важно, чтобы у него был свой 
читатель. «Рязанские ведомости» 
предоставляют свою площадку для 
портала «ПроЧтение». У нас на сай-
те есть свой раздел «Пиши – читай», 
где публикуются рязанские авторы. 
Мы пишем о книжных фестивалях, 
и прежде всего о «Красной площа-
ди», где всегда бывают представ-
лены региональные книжные но-
винки.

СМИ нужен алгоритм, по кото-
рому действовать, чтобы писатели 
не оказались оторваны от общего 
литературного процесса. Когда каж-
дый писатель сам по себе ходит по 
редакциям, это не совсем правиль-

но и продуктивно. Не в каждой ре-
дакции есть отделы литературы и 
специальные сотрудники – слож-
но бывает встретиться и обсудить 
возможности публикации произ-
ведений. И здесь мы надеемся на 
помощь региональных отделений 
писательских организаций.

ВлАдИМИР ОРлОВ, 
руководитель Рязанского отделения 
Союза российских писателей:

– Наша продуктивная дружба с ре-
дакцией газеты «Рязанские ведо-
мости» сложилась давно. Многих 
сотрудников редакции я знаю лич-
но. И когда к дате или событию надо 
показать достойный материал, мы 
не испытываем затруднений с пуб-
ликацией в печати. Кроме того, по-
лучилось так, что членами нашей 
организации являются несколько 
журналистов.

лИдИя ТЕРёхИНА, 
руководитель Рязанского отделения 
Российского союза  
профессиональных литераторов:

– Каждый пишущий человек боится 
издать свою книгу из-за нехватки у 
него средств. Но если он вступает в 
союз, у него со временем появляет-
ся возможность свои произведения 
издать. Во-первых, нас поддержи-
вает региональное министерство 
культуры. Каждый год пять человек 
получают достаточные стипендии, 
чтобы издать свои книги. Библио-
тека имени Горького всегда дает 
нам возможность себя популяри-
зировать на своей площадке. Нас 
встречают с раскрытыми объяти-
ями, предоставляют возможность 
организовать встречи с читателя-
ми, презентации книжных нови-
нок. Нам еще хотелось бы, чтобы 
после выхода в свет новой книги 
издатель сообщал бы о ней в СМИ, 
а журналисты давали информа-
цию о ней.

НАТАлья ЗОлОТых, 
руководитель Рязанского отделения 
Союза литераторов:

– С газетой «Рязанские ведомос-
ти» наша организация тесно со-
трудничает, мы всегда находим 
отклик, когда обращаемся в ре-
дакцию с той или иной публика-
цией. Но мне бы хотелось сказать: 
взаимодействие писателей и СМИ 
должно носить системный харак-
тер, и не только печатных, но и 
радио, и ТВ. Я предлагаю исполь-
зовать имеющиеся ресурсы СМИ. 
Должны быть в них постоянные 
рубрики. Например: «о новинках 
литературы», «знакомство с рязан-
скими авторами». Должна быть 
публикация отрывков из произ-
ведений, поэтических подборок. 
Должны быть в редакциях и ли-
тературные гостиные, и круглые 
столы. Они, я уверена, будут ин-
тересны не только литераторам, 
но и широкому кругу читателей. 
Таким образом и СМИ улучшат 
свои издания и расширят свою со-
циальную базу.

Об особенностях пути писателя 
к читателю говорил и принявший 
участие в круглом столе писатель, 
главный редактор издательства 
«Книжный мир», литературовед Ва-
лерий Терёхин.

Подготовила Людмила Трухина

От писателя к читателю. И обратно
НАйТИ САМый кРАТкИй ПУТь СМОжЕТ ПОМОчь жУРНАЛИСТ
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